

LE CONFLIT DE L'HOTELLERIE

Des délégués des cafetiers, restaurateurs, etc., sont prêts à accepter un compromis

Paris, 29. — Une déléguée des hôteliers, cafetiers et restaurateurs, venue exposer la situation au groupe des députés de Paris, a insisté pour que le conflit soit réglé dès demain par le Gouvernement, afin de permettre, le cas échéant, aux chefs d'établissements, d'annuler en temps voulu les locations de chambres, les banquets et repas commandés, etc.

Les délégués se sont d'ailleurs déclarés prêts à accepter un compromis, à la condition d'abord que le Gouvernement renvoie après l'expiration l'application du décret qui le concerne et ensuite qu'ils obtiennent la certitude qu'aucune mesure ne sera prise contre eux avant l'expiration de ce délai.

L'adhésion au mouvement de toutes les provinces

Aucun fait nouveau n'est intervenu dans le conflit de l'hôtellerie, si ce n'est l'adhésion au mouvement qui, de toutes les provinces, s'annonce comme à peu près total.

Des télégrammes ne cessent d'arriver au siège du Comité exécutif, 22, rue d'Anjou, émanant en particulier des provinces de l'Eure et de la Corréze, notamment, où doivent avoir lieu, dimanche prochain, des banquets en l'honneur des sapeurs-pompiers. Nous ferons et décommandons télégraphiquement en avisant l'autorité préfectorale. On espère que l'application de la loi de quarante heures.

En attendant, MM. Blotier et Gomy, membres du Comité exécutif, ont été reçus ce matin au Palais-Bourbon par des parlementaires de l'Union Nationale. Ces derniers ont annoncé qu'ils faisaient une démarche à la Présidence du Conseil afin que le conflit revête une solution favorable dans l'intérêt de tous et du pays.

PROTESTATION DE LA FÉDÉRATION nationale des travailleurs de l'Alimentation et des hôtels, cafés, etc...

Paris, 29. — La Fédération Nationale des Travailleurs de l'Alimentation et des Hôtels, Cafés et Restaurants, a relevé contre les arguments des Chambres patronales.

Elle précise tout d'abord les modalités très souples d'application de la semaine de 40 heures dans l'industrie hôtelière et indique ensuite que dans le seul département de la Seine, il existe plus de 15.000 chômeurs appartenant aux diverses catégories professionnelles de l'hôtellerie.

La Fédération de l'Alimentation proteste contre l'affirmation que la durée de présence ne correspond qu'à une durée de 50% du travail. Enfin, la Fédération déclare que l'action des Chambres patronales a un caractère politique dirigé contre le Gouvernement, contre la reprise économique, contre les consommateurs, la clientèle et les travailleurs de l'industrie hôtelière.

COMMUNIQUÉ DE LA FÉDÉRATION NATIONALE DES SYNDICATS DES USAGERS DES FOIRES ET MARCHÉS

On nous communique : « La Fédération Nationale des Syndicats des Usagers des Foires et Marchés étant toujours restée en dehors de toutes les manifestations multiples organisées à travers le pays depuis la mise en application des nouvelles lois sociales par différentes organisations représentant différentes catégories de commerçants, rappelle à ses adhérents et petits boutiquiers affiliés qu'ils ne doivent suivre que les motifs d'ordre de leur Fédération, seule qualifiée pour prendre en mains la défense des intérêts et de leurs droits, et les engage à ne pas participer à des mouvements dont les consommateurs seraient les victimes.

« La Fédération Nationale des Syndicats des Usagers des Foires et Marchés entend rester indépendante, relève contre l'action corporative et économique dans l'action qu'elle a engagée devant le Gouvernement et au Parlement, ainsi que par les manifestations publiques qu'elle a organisées pour la défense des intérêts et droits de ses corporants.

« Elle affirme à nouveau ne pas être contre les nouvelles lois sociales dont elle demande l'application raisonnée. Pour le Comité Exécutif : Le Secrétaire fédéral : L. AUBOUIN ; Le Secrétaire adjoint : P. JANSSENS. »

Le monsieur qui boit de l'eau minérale

C'est ainsi qu'on le désigne à son restaurant habituel. Ce n'est pas à lui que le garçon passerait le plat du jour. Saucis, fritures, crustacés, choux, tout l'incommoder. Le patron songe sérieusement à lui indiquer le Digestif Rennie. Une ou deux de ces délicieuses pastilles, prises lentement après les repas, lui feraient voir un estomac de vingt ans. Le Digestif Rennie contient les principes naturels qui, en stimulant les sécrétions gastriques, en neutralisant les acides, assurent une digestion facile et rapide. Il permet de manger de tout impunément. Tous ceux qui digèrent mal, qui ont des renvois, aigreurs, crampes, brûlures, devraient prendre des pastilles de Digestif Rennie. Toutes pharmacies : 3 fr. 95 la boîte ; 12 fr. 75 le grand modèle (plus avantageux).

LE MEURTRIER DE RUBY KEEN a été condamné à mort

Londres, 29. — George Leslie Stone a été reconnu coupable du meurtre de Ruby Keen et condamné à mort.

Au cours du procès, il a avoué que contrairement à ce qu'il avait déclaré précédemment à la police, il s'était marié avec la jeune fille avant de la quitter dans la soirée du 11 avril. Elle l'avait insulté et frappé à la tête et il l'avait assise par le foulard qui lui entourait le cou ; il l'a laissée étendue à terre et la croyait évanouie. Il ne croyait pas l'avoir tuée.

DEUX MOTOCYCLISTES TUÉS

Metz, 29. — A Kuttange, une motocyclette montée par M. Fernand Putko, âgé de 34 ans, et M. Joseph Kubs, âgé de 22 ans, s'est jetée à très vive allure contre une camionnette. Tous deux ont été tués sur le coup.

CHAUSSURES CAOUTCHOUC à l'Aigle

En Vente dans toutes les Bonnes Maisons

9412

L'ALLEMAGNE ET L'ITALIE conseillent à leurs observateurs collaborant au contrôle de résigner leurs fonctions

LES REPRÉSENTANTS ALLEMANDS ET ITALIENS AU COMITÉ DE NON-INTERVENTION SE SONT TOUTEFOIS ENGAGÉS À SOUMETTRE À LEURS GOUVERNEMENTS LES PROPOSITIONS FRANCO-ANGLAISES RELATIVES AU CONTRÔLE NAVAL

Londres, 29. — Le sous-comité de non-intervention s'est réuni ce matin, à 11 h. 45, au Foreign Office. Le représentant allemand et le représentant italien se sont réunis ensemble à Downing Street, dans la voiture de l'ambassadeur d'Allemagne.

Comme il a été annoncé, la réunion du sous-comité revêt une importance particulière du fait qu'il doit prendre connaissance du projet par lequel l'Angleterre et la France suggèrent de se charger de la surveillance de toutes les côtes espagnoles, à la suite du retrait des flottes italienne et allemande du contrôle naval.

Le fait que M. Von Ribbentrop ait devancé son retour à Londres pour assister à la séance et que le comte Grandi s'y soit rendu malgré son état de santé, sont interprétés comme marquant l'importance des positions que vont prendre ce matin les deux ambassadeurs.

Les observateurs allemands et italiens invités à démissionner

Londres, 29. — Le communiqué publié à l'issue de la réunion du Comité de non-intervention, affirme que les représentants de l'Allemagne et de l'Italie ont annoncé la décision de leurs gouvernements de conseiller aux observateurs allemands et italiens de démissionner.

Le Communiqué du Sous-Comité de non-intervention

Londres, 29. — Au début de la réunion du sous-comité de non-intervention, le représentant de l'Italie a fait une déclaration disant que l'ambassadeur des autorités de Valence à Londres a récemment publié un communiqué contenant des allégations extravagantes concernant les départs récents de soldats italiens en Espagne.

« Pas un seul volontaire italien n'a quitté mon pays à destination de l'Espagne depuis que le Comité a décidé l'embargo sur les volontaires, a ajouté le représentant italien. »

Le sous-comité a ensuite examiné la situation concernant le plan de contrôle naval. Lord Plymouth a fait, de la part du Gouvernement britannique, une déclaration dans laquelle, après avoir rappelé les événements survenus depuis la dernière réunion, il a esquissé certaines propositions tendant à reconstruire le plan d'observation navale. Les gouvernements britannique et français sont prêts à assumer la responsabilité du contrôle naval de l'ensemble des côtes espagnoles, et sont d'accord en principe sur la nécessité d'un contrôle naval de zones côtières actuellement sous la domination du gouvernement espagnol, et que la France et la Grande-Bretagne se partagent le contrôle des zones situées actuellement sous la domination du général Franco, sur une base à examiner entre les deux gouvernements.

« Inévitablement, la plus grande partie des côtes de ce dernier territoire devrait être incluse dans la zone française. Les représentants de la Belgique, de la Tchécoslovaquie, de la Suède et de l'U.R.S.S. ont accueilli favorablement les propositions franco-britanniques de la part de leurs gouvernements respectifs.

« Au cours de l'échange de vues qui a suivi, les représentants de l'Allemagne et de l'Italie, tout en affirmant qu'ils étaient prêts à transmettre les propositions de leur gouvernement, ont indiqué qu'ils faisaient de fortes objections de principe à toute proposition qui ne serait pas basée sur l'équilibre nécessaire pour assurer l'impartialité absolue du contrôle. En même temps, les représentants de l'Allemagne et de l'Italie ont indiqué que leurs gouvernements respectifs avaient décidé de conseiller à leurs nationaux collaborant au contrôle en tant qu'observateurs de résigner leurs fonctions.

« A la fin de la discussion, tous les représentants se sont engagés à soumettre immédiatement à leurs gouvernements les propositions déposées devant le Comité par les gouvernements français et britannique, et à demander des instructions à ce sujet.

« Le sujet suivant à l'ordre du jour était le projet de retrait des nationaux non-espagnols combattant en Espagne. Lord Plymouth a déclaré que c'était à une question très pressante et de grande importance, et qu'il était très désireux de la voir avancer le plus tôt possible.

« Le représentant de la France a déclaré qu'au lieu de s'engager dans la procédure de rapatriement, le gouvernement français suggérait que des arrangements soient conclus pour le retrait immédiat d'Espagne, de tous les étrangers actuellement prisonniers de guerre ou blessés.

« Après une nouvelle discussion, il a été décidé que la prochaine réunion du sous-comité aurait lieu vendredi, 2 juillet, et que les deux questions du contrôle naval et du retrait des volontaires combattant en Espagne seraient examinées de nouveau. »

LES INSURGÉS n'ont pu entamer les lignes républicaines sur le Jarama...

Madrid, 29. — Ce matin, le calme est presque total sur le Jarama, les tentatives des insurgés qui se sont déroulées pendant quatre jours ont été contenues. Il semble que ces derniers se sont heurtés à une telle résistance qu'ils ont momentanément abandonné leurs tentatives. Les soldats gouvernementaux ont re-

TROIS CORPS DE FILLETTES ATROCEMENT MUTILÉS...

Inglewood (Californie), 29. — Les corps, atrociement mutilés, des trois fillettes ont été découverts hier dans un bois. Elles avaient disparu depuis samedi.

LE CONGRÈS NATIONAL DES CAISSES DE SECOURS DES MINEURS



Un coin de la salle du Congrès. On remarque au premier plan : MM. PRIEM et MAILLY.

« Pour attendre le but qui leur est assigné, ces Unions seront alimentées par une cotisation fixée à onze francs par sociétaire, dont dix francs attribués à l'Union Régionale et un franc à l'Union Nationale.

« Considérant que pour en assurer le fonctionnement immédiat la législation existante est inopérante, que le projet de loi déposé par le Gouvernement relatif au fonctionnement de l'Union Nationale, constitue une base acceptable à laquelle des modifications doivent être apportées.

« La conférence décide qu'une délégation se rendra immédiatement auprès du Ministre du Travail pour lui demander de modifier le projet dans le sens des desiderata exprimés ci-dessus et de faire toute diligence pour que le projet ainsi modifié soit soumis à la ratification du Parlement avant qu'il se sépare.

« Prenant en considération le projet de modification de la loi régissant les Caisses de secours (Loi du 21 mars 1930) présenté par le premier ministre et considérant que ce projet remanié dans certaines de ses parties est de nature à

LA JOURNÉE DE CLOTURE DE LA FOIRE COMMERCIALE DE LENS



Après avoir connu le plus triomphal des succès, la 1^{re} Foire Commerciale de Lens ferme ses portes aujourd'hui mercredi. Cette journée de clôture coïncide avec le passage à Lens des coureurs du Tour de France.

« Une formidable programme de festivités a été organisé à cette occasion qui, après le passage des champions de route attirera vers la Foire, la foule nombreuse descendue à Lens.

Nous donnons ci-dessus l'originale réception faite à la Reine de la Foire Commerciale par les « Intimes » de Beuvry.

M. VAN ZEELAND quitte aujourd'hui New-York et revient à bord de la « Normandie »

New-York, 29. — M. Van Zeeland a pris la parole après le dîner offert en son honneur par le Council Foreign Relation.

« Il a déclaré qu'il rapportait de son voyage aux Etats-Unis l'impression de la volonté des Etats-Unis de participer à l'arrêt de la course aux armements et à la suppression des barrières douanières qui entravent la liberté du commerce.

« Il a affirmé que ces idées trouveraient en Europe, la réponse la plus favorable dans un grand nombre de milieux influents.

« Au nouveau seuil d'une ère de prospérité »

« Envisageant la situation économique internationale, le premier belge a souligné : « Un certain nombre de facteurs semblent indiquer que nous nous trouvons au seuil d'une nouvelle période de prospérité. Ces facteurs sont favorables ; mis en pratique, ils placeraient le monde sur le chemin du progrès économique et permettraient l'amélioration du standard général de vie.

« Cette impression est justifiée, toutefois, à certaines restrictions : « 1^o La reprise a été plus marquée sur le plan national que sur le plan international. « 2^o L'amélioration intérieure dans certains pays fut partiellement artificielle, notamment du fait du réarmement. « 3^o Certaines nations se trouvent encore devant des difficultés économiques et politiques issues de la dernière dépression ; « 4^o La reprise économique est ralentie par l'instabilité internationale ; « 5^o Enfin 5^o Le commerce international est toujours entravé par les restrictions apportées aux mouvements des capitaux et par les troubles monétaires.

« L'Europe n'a pas besoin du capital américain »

« Le premier ministre belge, examinant la situation européenne, a dit : « Aucune nation ne désire la guerre. Personne ne veut utiliser comme prétexte la situation créée en Espagne. L'unité d'une guerre européenne résultant de la crise espagnole apparaît à tous. » M. Van Zeeland a démenti les bruits

Les maux de tête tenaces

Indiquent un surmenage du foie

Un des signes les plus fréquents de la fatigue du foie est la migraine en casque, accompagnée de nausées et de vomissements bilieux. Le malade a aussi des vertiges et des troubles visuels. Il perd tout appétit. La seule idée de manger lui soulève le cœur. En pareils cas, il est recommandé de prendre, pendant quelque temps, 20 à 30 gouttes d'Hépascol Français, matin et soir, dans le prescrite verre de bière. Les malades s'attendent dès la première semaine et ne tardent pas à disparaître complètement.

« On ne saurait dire trop de bien de l'Hépascol Français, écrit M. L. à Montrossa (Seine). J'étais atteint d'une maladie de foie contractée à la guerre, dont je souffrais beaucoup. J'avais des maux de tête, des vertiges continuels et, quand je me baissais, j'étais comme ivre. Depuis que je prends de l'Hépascol Français, je ne suis plus le même homme. Tous mes maux ont disparu. J'ai bon appétit et je suis même obligé de me raisonner pour ne pas trop manger. » (Lettre F 867).

Remède végétal, l'Hépascol Français n'a aucune contre-indication. Frenes-en-en toute confiance. Toutes pharmacies : fr. 60 le flacon ; 10 fr. 95 le double flacon.

UN TAUREAU FURIEUX RENVERSE SON BOUVIER ET LUI OUVRE LE VENTRE A COUPS DE CORNE. A BRUXELLES

(DE NOTRE REDACTION BELGE)

Mardi matin, aux abattoirs de Cureghem, faubourg de Bruxelles, on déchargeait des bestiaux d'une rame de wagons. Un ouvrier bouvier nommé Bugehouth, âgé de 58 ans, était en surveillance dans le ventre d'un taureau du wagon. La bête devint furieuse. D'un bond, elle renversa l'ouvrier, le plâtra, puis lui enfoua les cornes dans le ventre. Les intestins, aux cris poussés par l'infortuné, les ouvriers abatteurs accoururent. Ils engagèrent une lutte farouche contre la bête furieuse et réussirent, enfin, à lui arracher sa proie. Le pauvre homme respirait encore. Il fut transporté à l'hôpital, mais une demi-heure après il expira.

Triste nuit de noces

Un jeune couple débarque à l'Hôtel V... Au milieu de la nuit, un cri tragique : des punaises ! Il y a donc encore des hôtels qui ignorent l'anti-punaise FLY-TOX ? 9526

LE MOTEUR DE L'AUTO-RAIL ANVERS-KNOCKE PREND FEU

(DE NOTRE REDACTION BELGE)

Mardi matin, l'autorail double qui assure le service Anvers-Knocke, s'est échauffé à Dumburgem. Le conducteur parvint à éteindre le feu avec du sable et avec les extincteurs mis à sa disposition. Une locomotive put convoyer le convoi jusque à Knocke, mais à l'arrivée dans la gare de Knocke, le moteur recommença à flamber. La voiture motrice de l'autorail fut complètement détruite. Aucun voyageur n'a été blessé.

LA NOUVELLE ENCAUSTIQUE VROONE donne un brillant résultat et épargne les vers de bois

BREVET ÉLÉMENTAIRE ET BREVET D'ENSEIGNEMENT PRIMAIRE SUPÉRIEUR (Section générale)

PREMIÈRE SESSION DE 1937

Les épreuves écrites commenceront le lundi 5 juillet, à 7 h. 30.

1^o Pour les aspirants : A LILLE : Ecole primaire supérieure de filles, boulevard Louis XIV (candidats dont le nom commence par les lettres de A à T inclus) ; Ecole Watteau, rue Watteau (candidats dont le nom commence par les lettres V et W).

A DOUAI : Ecole primaire supérieure de filles (candidats qui ne se présentent pas au concours d'admission à l'Ecole Normale).

A VALENCIENNES : Ecole de garçons, rue du Carroi.

2^o Pour les aspirantes : A LILLE : Ecole primaire supérieure de filles, boulevard des Ecoles (entrée rue Gosselet).

A DOUAI : Ecole primaire supérieure de filles (candidats qui ne se présentent pas au concours d'admission à l'Ecole Normale).

A VALENCIENNES : Ecole de filles, rue du Carroi.

Il n'est pas adressé de convocation pour les épreuves écrites.

Le jour de l'examen, les candidats devront présenter leur reçu de droit d'inscription, faute de quoi ils ne seront pas admis à composer.

LES ACCIDENTS DE LA ROUTE

Une gamine de deux ans tuée par une auto à Arras

M. Charles Loison, 29 ans, rempilleur de charbon, demeurant cité Clément, route de Saint-Pol, avait terminé sa tournée dans la région et rentrait chez lui vers midi. Il conduisait une automobile très usagée mais suffisante pour faire son commerce.

« Au moment où il abordait la rue Traversière, M. Loison vit devant lui, sa filleule, la jeune Christiane Dervillier, âgée de 2 ans, qui venait de quitter son père, consommant dans un café voisin. La gamine traversa la rue et M. Loison ne put, malgré ses efforts, stopper son véhicule assez vite. Il s'arrêta que quelques mètres plus loin.

L'enfant fut atteinte à la tête. Elle fut transportée aussitôt à l'Hôpital Saint-Jean où elle ne tarda pas à rendre l'hâme.

M. Loison, qui est père de sept enfants, est très affecté d'avoir involontairement donné la mort à sa filleule.

Communiqué n° 29. — M. Loison n'est pas dans un état matériel parfait et a été placé en fourrière pour examen.

SPORTIFS, LISEZ LE SAMEDI LES SPORTS DU NORD le plus complet des régionaux sportifs 30 centimes

SI VOTRE ÉTAT DE SANTÉ nécessite une cure sulfureuse MAUX DE GORGE — LARYNGITES BRONCHITES — RHUMATISMES donnez la préférence à ENGHEN-LES-BAINS la grande Station Thermale AUX PORTES DE PARIS Vous pourrez en même temps visiter L'EXPOSITION DE 1937

Cinquante-deux malades empoisonnés dans une maison de santé italienne

Rome, 29. — Un cas grave d'empoisonnement collectif s'est produit à l'Institut des malades mentaux de Lorette. Cinquante-deux malades ont dû être transportés d'urgence à l'hôpital, où une jeune femme et un enfant sont décédés. Ces empoisonnements sont dus à des aliments cuits dans des ustensiles mal étamés.

UNE AFFAIRE MADAME DURAND, enissant de son mariage, a été dérangée par l'annonce SADDOL, profitera d'un joli cadeau

QUATRE JUMELLES VIENNENT DE NAITRE EN YOUGOSLAVIE

Belgrade, 29. — Une paysanne du village de Bogatjo (Yougoslavie), nommée Mulecica, a mis au monde quatre jumelles.

VINGT VILLES INONDÉES EN CHINE

Changhai, 29. — La Presse chinoise annonce que les pluies torrentielles qui sévissent dans l'est du Tché-Kiang ont provoqué l'inondation d'une vingtaine de villes.

LE « SERPENT DE MER » AURAIT EU UN PETIT !

Fort Augustus (Inverness-Shire), 29. — (Dep. et Daily Mail). — Si l'on en croit deux élèves du collège de Fort Augustus qui se trouvent près du Loch Ness, le fameux monstre aurait un petit.

SOUTENANCE DE THÈSE

M. Gérard Debove a soutenu hier devant la Faculté des Lettres une thèse sur le contrôle ouvrier en France, pour le Doctorat ès-Lettres de l'Université de Lille.

LE JURY TITRE A DÉCERNÉ LA MENTION TRÈS HONORABLE